

► Una poderosa alianza para impulsar la inclusión de la discapacidad en las empresas: la Red Mundial de Empresas y Discapacidad de la OIT y el Zero Project

1. Zero Project

El [Zero Project](#), una iniciativa de la fundación austriaca sin fines de lucro [Essl Foundation](#), tiene la misión de lograr un mundo sin barreras mediante la búsqueda y el intercambio de soluciones que mejoren la vida cotidiana y los derechos en virtud de la ley de todas las personas con discapacidad.

[La conferencia de Zero Project](#) es una plataforma mundial en la que se presentan propuestas innovadoras para la inclusión de la discapacidad. Centrado en la investigación y en el desarrollo de soluciones innovadoras para la inclusión de las personas con discapacidad, Zero Project, a través de su conferencia anual, ha establecido una red mundial de más de 10 000 expertos, responsables de la formulación de políticas y otros agentes de cambio para avanzar en la aplicación de la [Convención Internacional sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad de las Naciones Unidas](#) (CDPD).

Antes de cada conferencia anual, hay una convocatoria para nominar soluciones innovadoras y escalables que hayan demostrado su eficacia. Estas soluciones se someten a un extenso proceso que consta de varios pasos e implica la revisión por pares de expertos de la red mundial de Zero Project para determinar los [ganadores de los premios de Zero Project](#) de cada año, una recopilación de las innovaciones más prometedoras para avanzar en la aplicación de la CDPD de la ONU. Los cuatro temas de las conferencias anuales giran en torno a la Educación, el Empleo, la Accesibilidad, la Vida Independiente y la Participación Política. Las tecnologías de la información y las comunicaciones (TIC) también se abordan cada año, debido a su creciente importancia para la inclusión de la discapacidad.

Con el objetivo de superar las barreras lingüísticas, culturales o geográficas, y conectar su red mundial con los ecosistemas regionales en materia de innovación, Zero Project busca establecer alianzas estratégicas en regiones y países como América Latina, India y Singapur.

En 2019, se puso en marcha [Zero Project América Latina](#), una iniciativa conjunta con la ONG chilena *Fundación Descúbreme*, con el objetivo de aumentar el impacto de las soluciones inclusivas en el mundo de habla hispana. En 2023, Zero Project unió fuerzas con Youth4Jobs y EnAble India para crear Zero Project India, y con SG Enable para poner en marcha Zero Project Asia Pacífico.

Además de sus secciones regionales, Zero Project ha desarrollado un programa de ampliación de soluciones (Zero Project Scaling Solutions Programme) y un foro de tecnología (Zero Project Technology Forum) para apoyar soluciones que sean muy escalables. Además, ha establecido alianzas estratégicas relacionadas con la Inteligencia Artificial e iniciativas centradas en las Artes Inclusivas.



Participantes en la conferencia de Zero Project de 2024

2. Red Mundial de Empresas y Discapacidad de la OIT

Fundada en 2010, la [Red Mundial de Empresas y Discapacidad de la OIT](#) (GBDN, por sus siglas en inglés) es una red mundial única dirigida por empleadores de más de [40 empresas multinacionales, más de 40 Redes Nacionales de Empresas y Discapacidad](#) (NBDN, por sus siglas en inglés)¹, también de países en desarrollo, así como algunos miembros asociados no empresariales.

El desarrollo, la identificación y la difusión de buenas prácticas empresariales de inclusión de la discapacidad aplicables a nivel mundial se encuentran en el centro de la labor de la GBDN de la OIT, que además tiene como objetivo general aumentar la tasa de empleo de las personas con discapacidad.

En 2015, la GBDN de la OIT publicó su [Carta](#), que compromete a las empresas signatarias a asumir sus diez principios en materia de inclusión de la discapacidad.

3. Colaboración entre el Zero Project y la GBDN de la OIT



Participantes en la charla informal sobre la herramienta de autoevaluación de la GBDN de la OIT en la conferencia de

Durante los últimos años, la conferencia anual de Zero Project ha sido un lugar de colaboración beneficioso para todas las partes, especialmente en las áreas de Educación, Empleo y Accesibilidad. Por ejemplo, la GBDN de la OIT se asocia con Zero Project para alentar a las empresas a proponer sus buenas prácticas en el ámbito del empleo inclusivo para las personas con discapacidad.

La GBDN de la OIT ayuda además a promover la labor de Zero Project entre el público general a través de los boletines de la GBDN de la OIT, las redes sociales y su sitio web.

Antes de la convocatoria de propuestas sobre buenas prácticas en materia de empleo para la conferencia de Zero Project de 2025, la GBDN de la OIT y Zero Project organizaron el seminario web [«Empleo inclusivo para las personas con discapacidad: nominaciones empresariales para #ZeroCall25»](#).

Las conferencias de Zero Project, tanto mundiales como regionales, son una oportunidad para que la Red Mundial de Empresas y Discapacidad de la OIT presente las últimas tendencias y prácticas relacionadas con la inclusión de la discapacidad en las empresas. En 2023, en la conferencia mundial, durante una conversación informal, se presentó la [«Herramienta de autoevaluación para empresas de la GBDN de la OIT»](#). En la conferencia de Zero Project India de 2023, la GBDN de la OIT formó parte del panel [«¿Cómo puede la colaboración mundial en materia de soluciones innovadoras y tecnología fomentar el empleo inclusivo en India?»](#).



Participantes en la conferencia de Zero Project India de 2023

Además, en 2022, Zero Project se centró en la accesibilidad y la GBDN de la OIT organizó la sesión [«Aprovechar los beneficios empresariales de la accesibilidad»](#). En 2021, la OIT organizó la sesión [«Una economía digital inclusiva para las personas con discapacidad»](#) y en 2018 tuvo lugar el [«Foro de la OIT sobre ajustes razonables en el lugar de trabajo»](#).

La colaboración también ha sido beneficiosa para los miembros de la GBDN de la OIT en todo el mundo. Por ejemplo, en 2022, [Atos](#), una de las empresas multinacionales miembro de la GBDN de la OIT, ganó un

¹ Las redes nacionales de empresas y discapacidad son plataformas nacionales para pequeñas y medianas empresas, empresas que operan a nivel de país o regional, así como sucursales locales de empresas multinacionales, para el intercambio entre pares y el apoyo en materia de inclusión de la discapacidad, en colaboración con actores no empresariales relevantes como las organizaciones locales e internacionales de personas con discapacidad.

premio Zero Project por sus [programas, gobernanza y políticas en materia de accesibilidad global e inclusión digital](#).



Innovative Practice in Employment from the Business Sector



Premio Zero Project 2021 para la Red de Empresas y Discapacidad de Bangladesh

En 2021, [Seeing AI](#), de [Microsoft](#), una aplicación de voz para la cámara diseñada para las personas ciegas y que se sirve de IA y realidad aumentada, ganó un premio de Zero Project. En el mismo año, la Red de Empresas y Discapacidad de Bangladesh también se convirtió en uno de los ganadores de un premio de Zero Project en la categoría de prácticas innovadoras en el empleo inclusivo.

A nivel regional y nacional se produce una mayor colaboración, como en la conferencia de Zero Project para América Latina de 2024, donde la GBDN de la OIT coorganizó y moderó la sesión [«Redes colaborativas: una oportunidad para el crecimiento de las empresas»](#).

4. Oportunidades para reforzar la colaboración y el compromiso

La promoción mutua del trabajo de cada parte, especialmente en las áreas de interés compartido por la GBDN de la OIT (Educación, Empleo, Accesibilidad), ha sido un esfuerzo de colaboración continuo. La GBDN de la OIT se centra en fomentar el empleo inclusivo para las personas con discapacidad y en compartir buenas prácticas empresariales en este ámbito, lo que es también una prioridad para las conferencias de Zero Project y sus premios. La colaboración mutua para promover tanto las conferencias anuales mundiales de la GBDN de la OIT como las conferencias anuales de Zero Project garantiza un alcance más amplio, específicamente para los miembros de ambas iniciativas.

La GBDN de la OIT también organiza conferencias regionales anuales. Cada año, la GBDN de la OIT realiza esfuerzos adicionales en una región geográfica particular y una forma de fortalecer la colaboración mutua es creando sinergias entre las conferencias regionales de la GBDN de la OIT y las conferencias regionales de Zero Project, trabajando también con las Redes Nacionales de Empresas y Discapacidad de los países de la región en cuestión.

Contacto

Organización Internacional del Trabajo
Route des Morillons 4
CH-1211 Ginebra 22
Suiza

Red Mundial de Empresas y Discapacidad de la OIT

+41 22 799 7273
businessanddisability@ilo.org
www.businessanddisability.org/es